

Los agricultores celebran el plan de choque del Consell para el campo pero advierten que es solo un "balón de oxígeno"

Asaja recuerda que todo el sector viene reclamando medidas para salvar el secano y exige que se pague a los agricultores por su labor medioambiental



Pérdida de cultivos de cereales en Alcoy debido a las altas temperaturas y a la escasez de agua / JUANI RUZ

[L.A. Rico](#)

13 SEPT 2024 17:55 Actualizada 13 SEPT 2024 18:19

El campo celebra el plan anunciado por el Consell, pero advierte que es "solo un **remedio de urgencia**". El presidente de [Asaja-Alicante](#), [José Vicente Andreu](#), ha calificado la iniciativa de **17 millones en ayudas** directas a [agricultores](#) y ganaderos de la Comunidad de "buena noticia", pero ha señalado que es necesario abordar proyectos para evitar la desaparición de la agricultura de secano. Y todo después de un año hidrológico desastroso en el que **ha llovido en la provincia un 60% menos** de lo habitual de media.

Andreu ha recordado que "desde todo el sector se está pidiendo un plan de acción para salvar el secano ante la falta de rentabilidad y los graves daños por la sequía e **incremento de las temperaturas**". Así, ha señalado que la ayuda anunciada este viernes "es sin duda alguna es una buena noticia. Es un balón de oxígeno para alguien que se está asfixiando. Pero siendo buena, es solo un remedio de urgencia como el propio Consell lo define".

Por ello la Asociación Agraria de Jóvenes Agricultores ha pedido que "a partir del lunes hay que empezar a **estudiar estrategias y proyectos de futuro** que permitan la supervivencia de un sector como la agricultura de secano, que es vital para evitar despoblamiento y la conservación del medio ambiente".

Servicios ambientales

Y es que la labor de los agricultores y ganaderos es vital en el campo, no solo su producción, sino el beneficio que suponen para el ecosistema: "A partir del lunes y mirando a la [Unión Europea](#), hay que empezar a hablar del pago a los agricultores y ganaderos por servicios ambientales como **limpieza y prevención de incendios**. Europa quiere restaurar la naturaleza. Pues bien, nosotros somos los mantenedores y restauradores, desde hace centenares de años, solo falta la parte que debe poner Europa, el pago por esos servicios. Somos los que **cuidamos y restauramos el medio ambiente**. Que Europa ponga el dinero que le corresponde. Si no lo hace, demostrarán que los políticos europeos son unos hipócritas".

Adaptación al [cambio climático](#)

Del mismo modo "también hay que hablar de un ambicioso plan de adaptación del secano al cambio climático. Los árboles se mueren por las nuevas condiciones climáticas. Hay que hacer una **gran reconversión del sector** para adaptarlo. Y para ello eso debe implicarse el Consell, el Estado y Europa".

Por otra parte, sobre el hecho de que estas ayudas vayan a ser directas y sin apenas burocracia, Asaja ha destacado la importancia de que lleguen rápido y sin trabas, recordando que "es fundamental. **Estamos digitalizados**, lo saben todo de nosotros. Solo tienen que habilitar los fondos y apretar un botón, y hecho".

El plan

El presidente [Carlos Mazón](#), ha anunciado este viernes que el próximo pleno del Consell del **17 de septiembre** "la Generalitat iniciará un plan extraordinario de ayudas directas dotado con 17 millones de euros para paliar de manera extraordinaria y urgente la sequía para todo el sector de secano y la ganadería extensiva o semiextensiva de la [Comunitat Valenciana](#)".



[Mazón anuncia 17 millones en ayudas para salvar el campo frente a la sequía](#)

El Consell prevé que se beneficien 30.000 agricultores y ganaderos, 6.000 de ellos en la provincia de Alicante.